

## **PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE POR EL QUE SE EXHORTA AL GOBIERNO FEDERAL, LA SECRETARIA DE SALUD Y AL GOBIERNO DE PUEBLA RESUELVAN LA FALTA DE INSUMOS DE LOS HOSPITALES DE PUEBLA Y GARANTICEN LA CAPACITACION Y PROTECCION AL PERSONAL DE SALUD PARA EL COMBATE DEL COVID-19**

Los que suscriben Diputados del Grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, con fundamento en el artículo 79, numeral 1 fracción II y numeral 2, fracciones I y II del Reglamento de la Cámara de Diputados, someto a consideración de esta Soberanía el presente:

### **Exposición de motivos**

Consideramos que el sufrimiento bajo la amenaza del CORONAVIRUS, ataca como un terremoto, sin advertencias, causando desolación repentina y muertes, trayendo consigo las sacudidas psicológicas que frecuentemente citan a la humanidad en estado de emergencia global; por que la cotidianidad se ha visto trastocada por la pandemia, al grado de que países como Italia, Francia y España han declarado tiempos de excepción, y la Organización Mundial de la Salud, ha instado a Europa a tomar medidas “más audaces” contra este mal.

En México, en cambio, la circunstancia de emergencia es distinta, el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), dio cuenta de una protesta de trabajadores en dicha institución, donde se denunció la falta de protocolos internos y equipo para evitar el contagio de COVID 19, por lo que el Director General de Epidemiología JOSE LUIS ALOMIA, señaló que se suscribió un plan integrado por 25 puntos específicos en los que se establece como va a ser el escalamiento en las áreas de atención a pacientes a donde se van a dirigir la cantidad de insumos y la protección para el personal a fin de dar respuestas a todas las dudas y generar certidumbre entre el personal.

Es evidente que estos acontecimientos han puesto en duda la capacidad del Estado para hacer frente a una pandemia de alta propagación. Al 22 de marzo de 2020, eran ya 251 contagiados y dos personas muertas, un aumento considerable en poco más de una semana que hace poner la atención en la forma como el gobierno está combatiendo el COVID-19, ya que en Europa, África y el resto del continente americano se están tomando las medidas de seguridad pertinentes.

En el caso del Estado de Puebla, la Secretaría de Salud Federal reportó hasta el día 21 de marzo la existencia de 17 casos confirmados de coronavirus y alrededor de 165 personas con signos de sospecha por contacto. Mientras que existe la muestra de 40 personas en proceso de análisis de laboratorio para determinar si son o no portadores del virus, teniendo veintiuno de ello una alta probabilidad de estar contagiados por contacto, ya que uno fue a Francia, ocho a Estados Unidos y 10 España.

Puebla ocupa el cuarto lugar de a nivel nacional con más casos de coronavirus, una situación preocupante pues muchos de estos casos son el resultado de la negligencia por parte del Gobierno del Estado y la Secretaría de Salud para garantizar las condiciones mínimas de salud a la población. Diversos hospitales en el municipio de Puebla (General del Norte y Traumatología), y el interior del Estado (Tehuacán y Ciudad Serdán) han iniciado manifestaciones para pedir insumos y capacitación con la finalidad de enfrentar la contingencia que se vive en el estado ya que ni el personal de salud cuenta con el material para protegerse o para brindar servicio a la población.

En el caso del Hospital General del Norte fueron 11 mil trabajadores quienes señalaron que no cuentan con los insumos necesarios para atender y enfrentar la contingencia por el COVID-19. Una consecuencia directa por el recorte de presupuesto federal al sector salud y la

ausencia de una política pública en la materia por parte del gobierno de del Estado de Puebla, principalmente porque el presupuesto se ha utilizado para cosas insignificantes como transformar la imagen pública del gobierno y otros caprichos antes que el bienestar de la ciudadanía.

No puede ser que a estas alturas, donde el país apenas va a comenzar la etapa más peligrosa para hacer frente al COVID-19, los hospitales de esa entidad no cuenten con los insumos necesarios básicos para atender a los pacientes, además no es momento para que, por temas políticos, se deje a su suerte al sistema de salud toda vez que la salud es un derecho humano y esta debe ser garantizada por el Estado.

Por todo lo anterior, el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática somete a consideración del pleno el presente

#### **Punto de acuerdo:**

**UNICO.-** Se exhorta al Gobierno Federal, la Secretaría de Salud Pública y al Gobierno de Puebla para que resuelva el problema de falta de insumos que presentan los hospitales del Estado de Puebla y garanticen la capacitación y protección del personal de salud para el combate del COVID-19.

**SUSCRIBE**

**GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRD**

**DIPUTADAS Y DIPUTADOS DEL GPPRD QUE SUSCRIBEN PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE POR EL QUE SE EXHORTA AL GOBIERNO FEDERAL, LA SECRETARIA DE SALUD Y AL GOBIERNO DE PUEBLA RESUELVAN LA FALTA DE INSUMOS DE LOS HOSPITALES DE PUEBLA Y GARANTICEN LA CAPACITACION Y PROTECCION AL PERSONAL DE SALUD PARA EL COMBATE DEL COVID-19**

<b>NOMBRE</b>	<b>FIRMA</b>
DIP. JOSÉ GUADALUPE AGUILERA ROJAS	
DIP. ABRIL ALCALÁ PADILLA	
DIP. MA. GUADALUPE ALMAGUER PARDO	
DIP. MÓNICA ALMEIDA LÓPEZ	
DIP. MÓNICA BAUTISTA RODRÍGUEZ	
DIP. FRIDA ALEJANDRA ESPARZA MÁRQUEZ	
DIP. RAYMUNDO GARCÍA GUTIÉRREZ	
DIP. VERÓNICA BEATRIZ JUÁREZ PIÑA	
DIP. ANTONIO ORTEGA MARTÍNEZ	
DIP. CLAUDIA REYES MONTIEL	
DIP. NORMA AZUCENA RODRÍGUEZ ZAMORA	